

## ACTO DE INAUGURACIÓN DE LA FERIA DEL LIBRO DE VARSOVIA\_19/05/2016

### PALABRAS DEL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN VARSOVIA

(última actualización: 18/05/2016)

Sr. Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Cultura de Polonia, Sr. Ministro de Recursos Humanos de Hungría, Sr. Embajador de Hungría, Sra. Alcaldesa de Varsovia, Sr. Director del Institut Ramon Llull, Sra. Comisionada de Cultura del Ayuntamiento de Barcelona, Sr. Director de la Feria del Libro de Varsovia; autoridades, miembros de las delegaciones húngara y barcelonesa, Embajadores y demás representantes del Cuerpo Diplomático; amigos.

Como Embajador de España, es para mí un honor, y un motivo de orgullo y de satisfacción, pronunciar estas palabras en el acto de inauguración de la VIIª edición de la Feria del Libro de Varsovia, que recibe a Hungría, como país invitado, y en la que se presenta una muestra más que representativa de la literatura catalana y de Barcelona, como ciudad cultural, en calidad de huésped especial; una muestra que llega a Varsovia de la mano del Institut Ramon Llull, el ente consorciado por dos Comunidades Autónomas de España (Cataluña e Islas Baleares), así como por el Ayuntamiento de Barcelona.

El Institut Ramon Llull, representado aquí por su Director, Sr. Forcano, honra con su nombre a uno de los pensadores más proliferos de la Europa medieval, Ramon Llull, cuya filosofía fue divulgada en Polonia por un noble de Barcelona, Guillén de San Clemente, Embajador del Rey de España, y predecesor mío aquí, en Varsovia, donde residió en 1587.

Barcelona es una ciudad cultural y literaria que, en el pasado siglo xx, ha acogido a insignes escritores, como los Premios Nobel de Literatura, el colombiano Gabriel García Márquez y el hispano-peruano Mario Vargas Llosa, además de ser cuna o el lugar de residencia de una envidiable pléyade de escritores en lengua catalana y castellana.

En 2016 conmemoramos el IV centenario de la muerte de Miguel de Cervantes, el autor de *El Quijote*, en cuya segunda parte narra Cervantes la visita de su famoso hidalgo a Barcelona, que describe como una ciudad cosmopolita y dinámica, donde florece el arte de la imprenta, al igual que sucede en nuestros días.

Quiero evocar aquí la figura singular del editor barcelonés, fallecido en 2014, Jaume Vallcorba, fundador de los sellos «Quaderns Crema» (en catalán) y «Acantilado» (en castellano), galardonado por el Ministerio de Cultura de Polonia, por su labor de difusión de la literatura polaca en catalán y en castellano. La tenaz labor de este editor, basada en la excelencia y en una sincera vocación de servicio a la cultura, es ejemplo del espíritu emprendedor catalán, que siempre se ha

esforzado por enriquecer la cultura española con lo mejor de la cultura universal, al tiempo que ha aportado a esa cultura universal nombres imprescindibles, como Gaudí, Dalí, Tàpies o Savall.

Con ocasión de esta VIIª edición de la Feria del Libro de Varsovia, el público polaco podrá conocer a destacados representantes de la literatura contemporánea en catalán y en castellano a quienes quiero dar una calurosa bienvenida a Polonia.

Quiero igualmente desear el mayor de los éxitos a las delegaciones húngara y barcelonesa; y, a los visitantes de la Feria, que disfruten de los sabrosos frutos de las literaturas magyar y catalana.

Muchas gracias. Moltes gràcies. Köszönöm szépen. Dziękuję bardzo.